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PROCÈS-VERBAL de la dixième (19-10) réunion de la commission des études tenue le mardi 27 août 2019, à 9 h, au 
local D-335 du Cégep de Rimouski. 
 
 
19-10.01  – ÉTAIENT PRÉSENTES ET PRÉSENTS : mesdames Lyanna Bernier, Imane Benhayoune, Mélanie Giguère, 

Jocelynn Meadows (présidente), Marie-Hélène Cloutier, Marlène Cormier, Josée Larouche, Ann-
Marie Nadeau (observatrice), Annie-Claude Prud’homme, Josée Ruest et messieurs Sébastien 
Auclair, Luc Jobin et Jean Simard.  
 

  ABSENCES MOTIVÉES : madame Geneviève Morin et messieurs Nathaniel Croft-Turcotte et Marc-André 
Carbonneau. 
 
A ÉGALEMENT ASSISTÉ : madame Nicole Coats (secrétaire d’assemblée) 

 
19-10.02 – ORDRE DU JOUR 

 
.01 – Vérification des présences et mot de bienvenue 
.02 – Examen de l’ordre du jour 
.03 - Présidence d’assemblée et animation 
.04 - Procès-verbal de la 8e réunion (19-08) et 9e réunion extraordinaire (19-09) 

a) Adoption 
b) Suites 

.05 – Information 

.06 - Calendrier scolaire de l’automne 2019 – Cégep : information 

.07 - Règlement relatif à la composition, au mandat et au fonctionnement de la commission des 
études (Règlement no 94-01.1) : information 

.08 - Règles de fonctionnement de la commission des études : information 

.09 - Composition de la commission des études : information 

.10 - Grille de lecture de la commission des études des projets d’attestation d’études collégiales 
(AEC) déposés : information 

.11 - Calendrier des réunions : information 

.12 - Rapport annuel 2018-2019 et plan de travail 2019-2020 de la CÉ 

.13  - La rentrée scolaire : information 

.14 - Rapport du comité d’éthique à la recherche 2019-2020 

.15 - Projet d’ordre du jour de la prochaine réunion 
 
 
Il est demandé d’ajouté un point aux questions diverses sur les incomplets temporaire ou permanent. 
 
 Il est PROPOSÉ par madame Josée Ruest, APPUYÉ par monsieur Luc Jobin, et RÉSOLU À L'UNANIMITÉ 
d'adopter l'ordre du jour tel qu’il est modifié.  
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19-10.03 - PRÉSIDENCE D’ASSEMBLÉE ET ANIMATION 
 
  Les membres conviennent que madame Jocelynn Meadows agira comme présidente d’assemblée 

et assurera l’animation.  
 
  Madame Meadows souhaite la bienvenue à tous les membres et chacun se présente étant donné 

qu’il y a de nouveaux participants. 
 
 
19-10.04 – PROCÈS-VERBAL DE LA 8E RÉUNION (19-08) ET 9E RÉUNION EXTRAORDINAIRE (19-09) 

 
a) Adoption 19-08 

 
19-08.04 : Une question est posée quant au point « 19-07.07 Retour sur le processus 
d’évaluation du mandat du DG », du procès-verbal de la réunion de la CÉ du 9 avril 2019 où il 
est question des modifications apportées à la lettre envoyée au président du CA. Madame 
Meadows vérifiera si les changements ont été apportés et si non, dans le but d’éviter toute 
confusion, elle fera ajuster les procès-verbaux pertinents en conséquence. 

 
Il est PROPOSÉ par madame Lyanna Bernier, APPUYÉ par madame Marie-Hélène Cloutier, et 
RÉSOLU À L'UNANIMITÉ d'adopter le procès-verbal de la 8e réunion (19-08) tel que modifié.  
 
 
Adoption 19-09 extraordinaire 
 

Il est PROPOSÉ par madame Josée Larouche, APPUYÉ par monsieur Luc Jobin, et RÉSOLU À 
L'UNANIMITÉ d'adopter le procès-verbal de la 9e réunion extraordinaire (19-09) tel que déposé. 
 

b) Suites 
 
 
19-08.07 : Les plans cadres des cours complémentaires n’ont pas été tous adoptés par le CA, 
la directrice et le directeur adjoints revoient le tout. 
On questionne la pertinence de faire adopter les plans cadres de la formation générale au CA. 

 
19-09.02 CMÉC – demande d’autorisation – nouveau programme – hygiène dentaire : Le 
dossier a été déposé au Ministère. Le dossier est conforme et la première étape est passée. 
Les collèges de Rimouski et Matane ont reçu quelques lettres d’appui des collèges offrant ce 
programme et ils attendent d’autres appuis. Madame Morin fait le suivi. 
 
 

19-10.05 – INFORMATION 
 

Madame Meadows informe les membres de la CÉ :  
 
AQPC : ce fut un grand succès et les commentaires du réseau sont très bons. Ce fut un bon 
rayonnement dans le réseau. Le sondage de satisfaction reste à venir. Une activité de 
remerciements pour les volontaires sera bientôt coordonnée. Bravo tout le monde! 
 
Ressources humaines à la DÉ : l’équipe est de retour au complet, plus stable et plus expérimentée; 
tant du côté du service de la qualité de l’enseignement et des programmes : Mélanie Giguère, Kurt 
Vignola, Jessy Lavoie et Nancy Vignola, que du côté de l’équipe du développement pédagogique 
Sara Langevin, Ann-Marie Nadeau, Annie-Claude Prud’homme, Mireille Sirois et Lucie Larouche. 
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Priorités de la DÉ : Politique de gestion des programmes d’études (PGPE), profil de compétences 
(programme d’insertion et de développement professionnel), implantation du programme de 
Technologie de l’échographie médicale, actualisations de programmes, approche programme, 
règles affectant le cheminement scolaire de l’étudiant (RDÉA et RPÉA), ressources enseignantes, 
visites de départements par DG-DÉ, annexe budgétaire supplémentaire pour le perfectionnement. 
 
Journée pour le climat : une distribution d’arbres sera faite le 27 septembre prochain pour 
récompenser l’émission de carbone; ceci en lien avec le colloque de l’AQPC. Cette journée c’est un 
mouvement mondial où sera organisé des activités, des ateliers, des kiosques d’information, une 
marche sur l’heure du dîner; la participation de tout le personnel et des étudiants est souhaitée ainsi 
que la communauté rimouskoise. La communauté sera bientôt informée et on espère la collaboration 
des établissements secondaires et de l’UQAR.  
 
Journée pédagogique : le 15 octobre 2019 à La Coudée sous le thème : la gestion de classe. Le 
conférencier invité sera monsieur François Meloche. 
 
 

19-10.06 - CALENDRIER SCOLAIRE DE L’AUTOMNE 2019 – CÉGEP : INFORMATION 
   
  Madame Meadows présente le changement du calendrier scolaire qui a été modifié au regard du 27 

septembre. Le CMÉC a également changé son calendrier scolaire de l’automne 2019. 
 
 
19-10.07 - RÈGLEMENT RELATIF À LA COMPOSITION, AU MANDAT ET AU FONCTIONNEMENT DE LA COMMISSION DES 

ÉTUDES (RÈGLEMENT NO 94-01.1) : INFORMATION  
 
  Les membres de la CÉ examinent le règlement relatif à la composition, au mandat et au 

fonctionnement de la commission des études.  
 
 

19-10.08 - RÈGLES DE FONCTIONNEMENT DE LA COMMISSION DES ÉTUDES : INFORMATION 
   
  Les membres de la CÉ examinent les règles de fonctionnement de la CÉ, mais Madame Meadows 

indique que des changements y seront apportés d’ici la fin du trimestre. 
 
 
19-10.09  COMPOSITION DE LA COMMISSION DES ÉTUDES : INFORMATION 
 
  Les membres de la CÉ examinent la composition non complétée de la CÉ. Des changements 

devraient y être apportés après l’assemblée générale du SEECR. 
 
 
19-10.10  GRILLE DE LECTURE DE LA COMMISSION DES ÉTUDES DES PROJETS D’ATTESTATION D’ÉTUDES 

COLLÉGIALES (AEC) DÉPOSÉS : INFORMATION 
 
  Les membres examinent la grille de lecture de la CÉ des projets d’AEC. 
 
 
19-10.11  CALENDRIER DES RÉUNIONS : INFORMATION 
 
  Le calendrier des réunions a été distribué à tous les membres de la CÉ. 
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19-10.12  RAPPORT ANNUEL 2018-2019 ET PLAN DE TRAVAIL 2019-2020 DE LA CÉ 
 
  Madame Meadows présente le rapport annuel 2018-2019 et le plan de travail 2019-2020 de la 

commission des études. 
 
 
19-10.13  LA RENTRÉE SCOLAIRE : INFORMATION 
 
  Monsieur Sébastien Auclair informe les membres de la CÉ l’effectif total du Collège et présente le 

tableau l’illustrant. 
 
 
19-10.14  RAPPORT DU COMITÉ D’ÉTHIQUE À LA RECHERCHE 2019-2020 
 
  Madame Meadows présente le rapport du comité d’éthique à la recherche 2019-2020. Elle mentionne 

que prochainement le dossier de la recherche sera attribué à monsieur Alexandre Boudreau, 
directeur adjoint au Service développement, innovation et recherche. 

 
 
19-10.15 - PROJET D’ORDRE DU JOUR DE LA PROCHAINE RÉUNION 
 
  - Discussion – commission des études vs comité des études 
 
 
19-10.16  INCOMPLETS TEMPORAIRE OU PERMANENT 
 

Une question est posée par madame Josée Larouche concernant les incomplets temporaire ou 
permanent. Elle demande si le personnel enseignant pourrait être informé lorsqu’un incomplet 
permanent est accordé. Une discussion s’en suit et monsieur Auclair fera un suivi dans une 
prochaine réunion de la CÉ. 

 
 
 
La séance est levée à 10 h 33 
 
 
 
 
            
Présidente  Secrétaire d’assemblée 


